



ANTE DESABASTECIMIENTO DE MEDICAMENTOS

# Corporación G.G.V. solicita a la seremi de Salud declaración de alerta sanitaria

**La grave crisis financiera de la institución municipal a causa de fraudes que se encuentran judicializados y con una gran cantidad de detenidos, comenzó a impactar gravemente en la salud y calidad de vida de los vecinos.**



CEDIDA

La falta de medicamentos para la atención de salud primaria de La Serena se ha tornado crítica, por lo que se espera avanzar hacia una solución de fondo.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

La crisis financiera que afecta a la Corporación Municipal Gabriel González Videla, derivada de fraudes actualmente judicializados y con varios detenidos, ha comenzado a afectar gravemente la atención de salud dirigida a los vecinos de La Serena. La administración municipal encabezada por la alcaldesa Daniela Norambuena denunció el desfalco y advirtió sobre las graves consecuencias que enfrenta el sistema de salud primaria.

Ante esta situación, la corporación municipal ofició al Servicio de Salud Coquimbo sobre la emergencia sanitaria por desabastecimiento que afecta a los recintos de salud. Esto permitiría

que el organismo solicite a la seremi de Salud la emisión de una resolución de "Emergencia Sanitaria por peligro de desabastecimiento de fármacos". De ser aprobada, el Servicio de Salud Coquimbo podría adquirir directamente los medicamentos para la Corporación Gabriel González Videla, descontando el costo de las futuras transferencias del presupuesto per cápita.

"En la administración anterior se puso en jaque la salud de los vecinos de La Serena. Existen acciones judiciales en curso y personas detenidas por el robo de cientos de millones de pesos. Hoy enfrentamos una situación crítica

que debemos resolver con urgencia. Por eso estamos recurriendo a todas las autoridades para garantizar la atención de salud", señaló la alcaldesa Norambuena.

La autoridad también detalló otras gestiones en curso para enfrentar la crisis. "A pocos días de asumir el cargo, viajé a Santiago para reunirme con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, a quien solicitamos el adelanto del per cápita con el fin de saldar deudas con proveedores y funcionarios. Nuestra prioridad es regularizar la situación con CENABAST, que actualmente no nos vende medicamentos debido a la deuda acumulada. Asimismo, otros proveedores han suspendido la venta a la corporación", explicó.

En ese sentido, la edil hizo un llamado a la unidad. "Es fundamental que todos los actores políticos sean parte de la solución. Necesitamos la gestión del gobierno, dirigentes, diputados y senadores para asegurar los recursos que permitan restablecer el abastecimiento de medicamentos y evitar un colapso en la atención de salud primaria".

Por su parte, el director del

Departamento de Salud de la corporación, Oscar Tapia, se refirió a la gravedad del desabastecimiento. "Estos medicamentos son esenciales para evitar descompensaciones por enfermedades crónicas. La falta de estos fármacos provoca un aumento en las consultas médicas y pone en riesgo la salud de los pacientes. Ya nos estamos preparando para la alta demanda de atenciones en invierno", afirmó.

Para mitigar el impacto, la corporación ha recurrido a la solidaridad de otros municipios de la región y de la Región Metropolitana, los que han prestado medicamentos de urgencia. "Gracias a estos aportes, hemos podido cubrir algunos días de la crisis. Un ejemplo es el caso del Losartán, un antihipertensivo altamente demandado por la comunidad, del cual se requieren 250 mil comprimidos cada dos semanas", detalló Tapia.

La corporación municipal ha entregado al Servicio de Salud Coquimbo un listado de más de 30 medicamentos que actualmente están con stock crítico, por lo que se espera que la declaración de emergencia sanitaria permita adquirirlos a la brevedad.

Entre las medidas adoptadas para enfrentar la crisis, la corporación ha gestionado nuevas licitaciones para la compra de medicamentos y ha recurrido a adquisiciones directas con proveedores, aunque persiste el riesgo de que éstos se nieguen a vender debido a las millonarias deudas acumuladas en años anteriores. Sin embargo, para la solución de fondo se requiere un respaldo financiero urgente por parte del gobierno para restablecer el funcionamiento del sistema de salud en La Serena.

Cabe recordar que al asumir su mandato, la edil señaló que la corporación municipal estaba al borde de la quiebra. Hoy, la deuda supera los 50 mil millones de pesos, afectando la adquisición de medicamentos e insumos médicos esenciales.